



Calendario de "El Tiempo" PARA 1908

Se encuentra ya a disposición del público el acreditado calendario, rípidamente impreso en nuestros talleres de Guayaquil, con licencia y recomendación de la autoridad eclesiástica, que lo ha examinado y resuelto, como los anteriores, con sano acierto y escrupulosa prolijidad. El calendario de EL TIEMPO, desde el primer año de su aparición, se ha distinguido por su abundante y variada, por la exactitud y precisión de sus datos cronológicos, históricos, políticos, físicos y astronómicos. El precio de cinco centavos ejemplar, cincuenta centavos la decena, y cuatro sucres la docena, pone al calendario de EL TIEMPO, al alcance de los pobres y de los comerciantes de dentro y fuera de la capital, que desean hacer buen negocio.

Ya es hora

Nos hallamos ya á mediados de febrero, y una vez que la paz de la república se ha cimentado, importa que el gobierno concentre hoy toda su actividad en los preparativos para la exposición nacional que debe verificarse en agosto del año próximo.

Urge la acción del gobierno en este sentido, por lo mismo que se ha invitado á las potencias extranjeras para que tomen parte en nuestro gran certamen, pues sería vergonzoso que el Ecuador fuese el último en poner la mano en su propia obra.

Tenemos conocimiento de que las gestiones iniciadas para adquirir el edificio del Seminario Menor para palacio de la exposición aseguran un resultado favorable; pues la autoridad eclesiástica, representada en primer término por el sabio y patriota arzobispo González Suárez, se manifiesta accesible á los deseos del gobierno. Nada, por tanto, más natural que tratar de manera definitiva acerca de la forma en que ha de hacerse el traspaso de dicho edificio y de sus terrenos adyacentes en que han de levantarse los pabellones de los países que concurrirán á la exposición, para que cuanto antes se emprendan los trabajos necesarios al objeto en que todos los ecuatorianos estamos empeñados. Y decimos todos, porque, como acabamos de informar, el hecho de que la autoridad eclesiástica se incline á ceder el hermoso edificio del seminario es una prueba clara, evidente de que también el clero del Ecuador es patriota y se interesa por las glorias nacionales.

Abrigamos la confianza de que en la próxima vez que tratemos de la exposición, podremos ya informar al público de haberse llevado á cabo los arreglos referentes á la cesión del edificio del seminario, que por su situación, amplitud y elegancia presta como ningún otro de la capital las comodidades necesarias para servir de palacio de la gran exposición de mil novecientos nueve.

Ojalá siempre la iglesia ecuatoriana hubiese contado con prelados de la talla del ilustre historiador de nuestra nacionalidad, en cuyo pecho se animan los sentimientos de pa-

triotismo y de tolerancia política, seguramente no habríamos tenido que lamentar muchas desgracias, ni las discusiones civiles habrían sido nuestro patrimonio.

Vaya nuestro voto de aplauso al señor arzobispo por su eficaz cooperación para que se realice uno de los más grandes y nobles proyectos del gobierno, y nuestra excitativa á éste para que aproveche de tan buenas disposiciones del prelado de la iglesia á fin de que cuanto antes pueda contar con el edificio en que ha de verificarse la gran exposición internacional.

Informe

DEL DOCTOR JUAN HORA JO ESTEVES, DELEGADO DEL ECUADOR en la tercera convención sanitaria internacional de las repúblicas americanas reunidas en Méjico.

Señores delegados: Antes de entrar al sanitario en general y especialmente el de Guayaquil, puerto principal del Ecuador, dejan mucho que desear, son relativamente considerables los progresos de la higiene pública entre nosotros, gracias á los esfuerzos de los gobiernos y de las instituciones médicas y de beneficencia en estos últimos años.

La junta de sanidad de Guayaquil es un cuerpo independiente, con atribuciones propias y fondos especiales, que está formada por el intendente general de policía, que es el presidente, y siete médicos y un químico de lo más notable de la localidad. Tiene sus delegaciones en todos los puertos mayores y menores, y su jurisdicción se extiende á las cinco provincias litorales.

La junta cuenta para su defensa exterior con un aparato "Clayton", del tipo mayor, con su respectiva lancha de vapor; y para el servicio urbano, dispone de un desinfectorio en el que hay otro pequeño aparato "Clayton", que se emplea en la desinfección de los edificios y de lo que ahora llamamos impropriadamente "alcantarillado".

Cuenta además con dos grandes generadores de formal, tipo americano, doce fumigadores para soluciones de sublimado y un gran Autolevar para la desinfección del menaje de habitaciones.

También tiene la junta un lazareto provisional; que se encuentra situado al occidente de la ciudad, y adoptado sus reglamentos y códigos sanitarios ajustados en todo á la convención de Washington.

Además, las diferentes sociedades de beneficencia establecidas en Guayaquil cooperan á la acción de la junta y tiene á su cargo el cuidado de varios hospitales públicos y privados, asilos, casus de maternidad, manicomio, lazareto para tuberculosos, instituto de vacuna animal, etc., etc.

La junta de beneficencia municipal, que está prestando servicios muy importantes, se propone solicitar del próximo congreso la expedición de una ley que haga obligatoria la vacuna animal.

La situación de Guayaquil y de sus alrededores, es terreno bajo y anegadizo, hacen que la malaria no desaparezca en toda esa vasta región tropical, no solo en la época de las lluvias que principian en diciembre y concluyen en abril, sino en la estación seca. Para combatir se está llevando á cabo trabajos eficaces que abarazan una zona relativamente considerable, rellenando y desecando los pantanos y regando petróleo y alquitrán sobre las aguas detenidas.

Debo así mismo hablaros en este breve informe de la gran obra, que está en proyecto y que considero próxima á realizarse, de la canalización de Guayaquil, para lo cual se ha formado un presupuesto de doce millones de pesos,

según lo veréis en el informe adjunto. Esta mejora, como es fácil comprender, es indispensable al saneamiento de aquel puerto marítimo y fluvial, y su realización será la base efectiva de todo trabajo científico, imposible en la actualidad, para desterrar definitivamente la fiebre amarilla y la malaria, que tiene allí su residencia endémica bajo todas sus formas.

Mucho se ha hecho ya en beneficio de la población con bacterias llevadas á cabo la obra, que puede reputarse redentora, del abastecimiento de agua potable por cañería de hierro, desde una distancia de muchos kilómetros y á través del Golfo de Guayaquil, sobre un fondo muy profundo y cenagoso. Gracias á esta mejora, hecha por la municipalidad; el estado sanitario se encuentra hoy allí en condiciones más favorables; pero es mucho también lo que queda por hacerse para que aquel importante puerto del Pacífico adquiera las condiciones de habitabilidad que se requieren en una ciudad perfectamente sana.

Guayaquil es una hermosa ciudad, situada en la margen derecha del río Guayas, que cuenta hoy con una población de 90,000 habitantes, no obstante que en varias ocasiones ha sido devorado por las llamas. Colocado en el centro de varias provincias, es importante por su comercio, y lo es más por su riqueza agrícola, siendo su producción de cacao igual próximamente á las dos terceras partes de la producción de todo el mundo.

Una de las grandes obras que están á punto de terminarse, y de las cuales quiero hablaros muy particularmente, es la del Sanatorio "Rocafructe" en Quito, capital de la república, que comprende magníficos pabellones, distribuidos según las reglas higiénicas más reconocidas, para la asistencia exclusiva de los tuberculosos; pues á las ventajas de los métodos que se emplearán por el tratamiento de la terrible enfermedad y para la aplicación de una antisepsia rigurosa, contamos allí con el beneficio de un clima primaveral, con una temperatura media de 12° centígrados en todo el año y las ventajas de una altura de 2,850 m. sobre el nivel del mar. Una vez concluido el sanatorio, es de esperarse con mucho fundamento, que rivalizará con los mejores establecimientos de su clase que existen en Europa y América, si es que no logra superarlos.

En la capital de la república y en las provincias del Chimborazo y el Oro están también en vías de ejecución las obras de drenaje y de provisión de agua potable.

La malaria tiene sus focos principales en la provincia de Esmeraldas, en el centro y norte de Manabí, en casi toda la provincia del Guayas, en las de los Ríos y de El Oro, y de las provincias del interior sólo la del Chimborazo está libre del paludismo. Combatir eficazmente esta enfermedad en las poblaciones rurales de los distritos palustres y montañosos, sería una empresa poco menos que imposible; pero el Gobierno nacional, las municipalidades y las sociedades científicas y de beneficencia trabajan de consuno para sanear en lo posible los principales centros de población y destruir en sus alrededores los mosquitos que inoculan el germen morboso.

En el Ecuador son totalmente desconocidos el tracoma, el beriberi y la peste bubónica, la cual, después de haber invadido la provincia limitrofe de Vitoria [Perú] no ha podido invadir ninguna sección de nuestro territorio, gracias á los esfuerzos perseverantes de la junta de sanidad, que estableció un cordón sanitario terrestre y cuarentenas eficaces en todos nuestros puertos. A este mismo fin se estableció en 1903, en la Isla de Puná, una estación sanitaria, para la cual no se ha omitido ningún gasto y que está al cuidado inmediato de un facultativo.

La viruela se desarrolla alguna vez bajo una forma benigna, sin tener el carácter de una verdadera epidemia, sólo en aquellas personas que no han sido vacunadas.

Para coadyuvar á tan importante objeto, la delegación del Ecuador espera que podrá llevar á su país las enseñanzas prácticas que han de derivarse necesariamente de los trabajos de este congreso sanitario.

SERVICIO TELEGRAFICO

Guayaquil, febrero 10.—Señor Director de EL TIEMPO.—Quito.—La declaración del señor Enrique Coussirat en el proceso del doble crimen dice que en Trujillo supo que los pintores rusos de "El Grito" habían fugado de ese lugar cometiendo algunas estafas, y que en el puerto de Eten fueron capturados y encarcelados. Manifiesta, además, que el Barón de Romanchoff, contrajo nupcias con una trujillana, días antes de la fuga, y que desde entonces tiene á su esposa abandonada.

En la noche del doble crimen un muchacho vió concurriendo en el portal de la tienda de chinos de la plaza Rocafructe á Valencia, Arica y Barón, quienes salieron de la tienda de Gotelli á las once.

Los cantineros del salón de Claverol donde merendó Barón con Hidalgo, el treinta y uno de diciembre, aseguran haberle visto al primero con la misma caña brava encontrada en el lugar del suceso.

—Reproduce un artículo de la "Confederación Obrera" titulado "El terrible crimen" en que aconseja á EL TIEMPO que no le dé bombo al juez de letras, doctor Benitez, hasta no ver qué de bueno hace. Demuestra su admiración porque en el juzgado se consienta que el conocido Murrieta haga señas á los declarantes, y dice que no queda otro remedio que el pueblo avergonzado se lance á la calle á protestar y exigir del presidente de la república, que sólo á personas honorables se les confie la administración de justicia.

—Reina mucha alarma en la población con motivo de que han resultado muchos ratones muertos que se supone sean atacados de la bubónica. La junta de sanidad ha tomado las medidas que el caso requiere para combatir la terrible peste si por desgracia se declara.—Corresponsal.

Sobre mojado

En la edición de este diario, correspondiente al viernes último, se trató en el editorial de la conveniencia de que los cónsules informasen al gobierno acerca de la conducta y aprovechamiento de los alumnos becados en el extranjero. Ayer volvióse nuevamente á insistir en el propio asunto; ya que, aun por el buen nombre de la patria, es necesario asegurarse de que los fuertes gastos que se hacen para el sostenimiento y educación de varios ecuatorianos en tierras extranjeras, no

resulten lastimosamente inútiles y perdidos.

Bien pues. Como periodistas honrados cumple ahora á los redactores del presente diario manifestar que en las oficinas de gobierno se les ha hecho presente que, por el ministerio de relaciones exteriores, se previno á los cónsules, en circular de veinte de diciembre del año próximo pasado, el deber que tienen de presentar en cada trimestre informes respecto á la manera cómo los becados corresponden al beneficio ó gracia que reciben del gobierno, al costearles su educación en el extranjero.

Con vista de tales informes, parece fue cancelada hace poco la beca concedida á un estudiante de una de las provincias del centro de la república; y que ellos, esos informes, contribuirán en mucho á que se estimulen en sus estudios los compatriotas Velas, Cárdenas, Pachanos, Teranes, hijos de caballeros á quienes miras político-personales no satisficidas en mala hora, tienen de adversarios decididos y acaso fogosos del gobierno del señor general Alfaro, por quien la nación les ha facilitado eficaces y seguros medios para que sus vástagos se eduquen é instruyan.

Partidos políticos

¿Qué son, entre nosotros, los partidos políticos, sino unos como atizadores de la guerra civil, como perpetuos propagadores de la inpostura y la maledicencia? La política es buena, la política es útil, claro está; pero esta eterna división de partidos personales, ésta que no es sino semillero de odios y discusiones ¿qué ha de ser? ¿La política es santa, la política es austera: es ciencia que ennobrecer á los pueblos, es como religión de todas las razas. Los ateneses declaraban infames á quienes prescindían de los negocios públicos; esto es, de la política; entre nosotros lo contrario debe de ser, quienes se engolfan en este negro torbellino que arremolinado está pasiones y rencores, bien merece la execración pública.

Sobre manera ventajosa nos parece la división de partidos en la política, pero, esto sí, bajo el límite de los principios, porque entonces la discusión tendrá múltiples ventajas para el bienestar público; pero, con esta zaña con este anhelo de designación de partido á partido ¿dónde hemos de ir? ¿Qué ha de ser esto de cubrirse con la negra bandera de Pasquino?

La división es á todas luces necesaria, pero á este extremo, cuando todos se presuman caudillos de pandillas, qué viene á ser sino anarquía? Cada partido tenga sus principios, haga su defensa; pero esta ambición de mando, esta dilamación anónima terminése ya.

Terminese esta ataque como de vibrar el veneno no es arma sino de lo que se arrastra y va con el pecho barranto del fango y la podredumbre.

Déjese á la impotencia, á esa que se arrastra y roe ahogándose por la desesperación; sólo á esa que por la ansia de hacer, busca su pozoña vil, aun en sus propias carnes; sólo esa que arroja baba pestilente y eche salivares al adversario. El fango no es arma de combate, para quien se cree con justicia, para quien no lleva coartada la conciencia, prostituida la buena fe.

3024

EL NUEVO BAZAR AMERICANO.—Para este almacén, que representa en el Ecuador el EASTMAN KODAK COMPANIA de los Estados Unidos, ha llegado máquinas de retratar de sistema Kodak y toda clase de accesorios y materiales de fotografía: como placas de vidrio y de películas, papel Solio y Velox, fondos de nubes y bosques, tripodes, tarjetas, planchas-ferrotipo, tubos "M. 2," linternas, polvos, ácidos, aditamentos para bastos, sujeta-placas para Kodaks, álbums artísticos para retratos, cubetas, prensas, graduadores, polvos para desarrollar, solución para desarrollar y lavar papel solio, y demás útiles.—En este almacén se encuentra un gran surtido de abarrotos y conservas de toda clase; galletas, chocolate, caramelos del extranjero y de la fábrica La Italia á precios sin competencia.—Acaba de llegar harinas y pasas de California. Ventas por mayor y menor.

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboración higiénica a vapor

Un santo, un santo venerado en altares, San Gregorio, el Mártir, como se llama él, que sólo se necesitaba un poco de charlatanismo para enganar al pueblo: charlatanes discípulos ha tenido en nuestra política. De esa escuela son quienes, en vía de santidad, están predicando el error, están aguijoneando el odio, bendiciendo la guerra. No, ya pasó el tiempo en que con charlas se convenza: tan negro es el papayo, tan absurdas las inventivas, que ya les pueden creer; el pueblo gusta del trabajo porque sabe que *manos que no trabajan son manos que se añilan para el hurto.*

Para el pueblo la verdad, para el pueblo la razón; para el pueblo que con el sudor de la frente empapa el pan cotidiano, para el pueblo que con su sangre, sienta las libertades públicas, sólo el bienestar y el progreso. Esta debe ser la idea de los partidos políticos: todo para el pueblo y por el pueblo.

Sí, no más guerras intestinas, no más bandos personales; amparámonos a la sombra de la bandera de la libertad, y todos los ecuatorianos trabajemos en pro de la felicidad de la patria. (El Estándar) - Cuenca

La Librería Americana se ha trasladado a las bóvedas de la casa del Club Pichincha, en la Carrera de García Moreno, N. 52. C. B. 1908 - 79-v. 30

Servicio cablegráfico

Argentina

Buenos Aires, 5.—Puntarenas ó sea Sandy Point es generalmente conocido en el mundo como un lugar desolado, pero esto no es verdad, según lo comprueban las circunstancias de haber sido agasajados los marineros americanos, tan espléndidamente como en cualquiera otra parte.

El cónsul americano Braun, quien es el residente más acudalado del lugar, dió un baile dedicado á la flota, el lunes por la noche. Juntáronse hermosísimas mujeres; lindas muchachas chilenas, inglesas, alemanas y americanas lucían sus elegantes prendas de vestir.

La casa es hermosa, y amplia la sala de baile, sirviéndose una bien preparada y suculenta cena.

El contralmirante Thomas inauguró la primera cuadrilla con la esposa de Mr. Braun.

Los capitanes y seis oficiales de cada buque asistieron á la recepción que el almirante Simpson y los oficiales del "Chacabuco", ofrecieron en la tarde de ayer.

Asistieron quinientos residentes, funcionarios públicos. Concurrieron músicos populares, americanos y chilenos.

Buenos Aires, 5.—El presidente y el gobernador de Buenos Aires, tuvieron una conferencia llegando á un acuerdo sobre las medidas que se debían adoptar en Buenos Aires. Es probable que no ocurra cambio alguno hasta las elecciones.

Chilo

Valparaíso, 5.—El yate "Inkton", mandado por el teniente Gherardi salió para Valparaíso á tomar carbón allí. El "Chacabuco" comunicará de Talcahuano la fecha de la llegada de la escuadra á Valparaíso.

Puntarenas (vía Buenos Aires), 5.—Se efectuó una excursión á las minas de oro de Yanton y se organizó una partida de caza. En la ciudad de Tierra del Fuego se concluyeron todas las tarjetas postales para las cámaras fotográficas.

La conducta de todos los marinos que se les dió permiso ha sido impecable. La tripulación del acorazado "Alabama" retiene la copa de James-town, por haber triunfado otra vez en las regatas, ganando á la tripulación del acorazado "Kansas", con medio cuerpo y á la del "Georgia" con tres cuerpos. Se tomaron mil toneladas de carbón.

—La flotilla de torpederos llegó esta tarde á las 2 p. m., después de pasar la noche en la bahía de posesión. Todos los buques están en buen estado, sólo necesitaron carbón y agua para salir con la escuadra el viernes en la noche. Hicieron el viaje con tranquilidad, con excepción de haberlos cogido una tempestad y fuertes lluvias, dos días después de dejar el Plata, obligándose á disminuir de doce millas á diez.

Los oficiales y marineros hablan todavía con cariño de las fiestas que les hicieron en Buenos Aires, donde hasta las más altas autoridades los colmaban de atenciones. Se hacen alegres recuerdos entre los oficiales sobre el medio cuerpo y á la del "Georgia" con tres cuerpos.

Evans y sus oficiales están grandemente impresionados del valor de Cru-

ce, que promueve las más cordiales relaciones entre los Estados Unidos y los países latino-americanos.

Una de las figuras sociales más notables en agasajar á los oficiales americanos en Buenos Aires, fué la señora Von Bulow, esposa del coronel Von Bulow del ejército alemán, quien es instructor del ejército argentino, y cuando soltera era Miss Nina Turnhall de Filadelfia y que tiene muchos amigos en la marina. El coronel Von Bulow ha sido esta vez el representante de Alemania.

Brasil

Río Janeiro, 5.—El presidente ha desistido de visitar San Pablo, adhiriéndose al duelo. El gobierno intenta mandar á Lisboa para que participe en los funerales.

El señor Ruy Barbosa como vicepresidente del senado, transmitió al gobierno portugués en nombre del senado, expresando su indignación por el asesinato.

El cuerpo diplomático y los ministros asistirá á las horas fúnebres que organizan los residentes portugueses.

El buque insignia brasilero acorazado "Riachuelo", se varó durante las maniobras, se cree que será puesto á flota con la alta marea.

El ministro de industria intenta crear un banco agrícola, con un capital de 16.000 contos.

Teatro Sucre

Con feliz éxito se representaron en la velada del domingo las zarzuelas "La Viejeita" de don Miguel Echegaray, y "El Terrero Pérez", por los señores Arribech y García Alvarez, y el juguete cómico "Walkyria" de Sínch Bart, todas tres piezas conocidas ya de nuestro público.

Tócale el primer puesto en el éxito de "La Viejeita" á la señora Carlota Millanes, que tan bien supo hacer de Carlos, el oficial que sabe conquistarse el corazón de Luisa, pero que por sus antecedentes de gran calavera, no cuenta con el agrado del marqués padre de Luisa, para verse con la cual se disfrazaba de la vez de Fernando, una viejecita que acaba de llegar de América, y así disfrazado logra entrar al baile que dá el marqués en honor de la oficialidad de un cuerpo que está próximo á marchar á la guerra, habla con su enamorado, ganando así la apuesta concertada de antemano con Federico, prometido de Luisa, cuyo papel desempeñó con bastante corrección la señora Crespo.

No pudo otro artista ser mejor escogido que el señor Beut para hacer de sir Jorge, capitán inglés, que á pesar de la flemia que le distingue se muestra entusiasta admirador de Carlos, y promete ayudarle á ganar la apuesta. "Mi gusto está mucho valiente, me le apadrina", dichos con acento y seriedad de inglés, que no falta á su palabra, aunque le cueste la vida, alista á Carlos, que se prepara animoso á ganar la apuesta.

El continente grave, la estatura esbelta, las frases cortas pero precisas que distinguen al hijo de la Albión, fueron puestos muy de relieve por el inteligente artista que con justicia es uno de los más apreciados del público.

La zarzuela "El Terrero Pérez", en cuya representación procuraron descoparse bien los artistas, tuvo la no á desagradable de la señorita Salvador que al ser preguntada por Pérez de dónde era salió con que era de Chillig illo, con lo cual creyó sin duda haberse una gracia cuando en verdad cometió una plancha, por la sencilla razón de que nuestras mujeres de este pueblucho cercano á Quito son molestas y llanas que no tienen la coquetería ni la desenvoltura de una parisienne, ni visten como feta, y la señorita Salvador sabe bien ó debe saberlo que el mérito artístico consiste precisamente en apropiarse del carácter, costumbres, gustos é inclinaciones de los personajes que se representan. Quiso, pues, mostrarse ingenua, pero resultó ridícula, y perdonémosla la franquía.

El rondó de "la estrella" cantado por la señora Quiñones y el coro de mujeres fue la novedad en esta zarzuela, que ha subido varias veces á la escena en nuestro coliseo con falta de ese número que mereció con justicia los honores de ser repetido.

"Walkyria" es un juguete cómico de equívocos muy bien combinados, y el personaje de don Tiburcio confiado al señor Ortiz, fue el que más agradó al público.

Friso se mostró el señor Navarro en el cambio de impresión que recibe, al descubrir que Suseana, su mujer, no era la que había sido llevada por el músico á

una buhardilla, sino la polka de ese nombre que le prestó el paje Jacinto.

Un marido que está ciego de ira porque todas las circunstancias que concurren le hacen creer que su mujer le es infiel, sufre emoción profunda, si bien grata á su alma, cuando se pone en claro, de manera repentina, pero bien traída, que ha sido víctima de un gran error; y en la manifestación del cambio de impresión, fue en nuestro concepto, en donde el señor Navarro se quedó corto.

CONDICIONES DEL BANCO DEL PICHINCHA.

Donos y Cia. Comisionistas, compran acciones de este Banco.—Quito, febrero 6 de 1908.—79-v. 30.

Hipódromo Quito

REVISTA DEL ULTIMO MEETING

DEWET

Sea nuestra primera palabra, al empezar nuestra disertación de cuatro putas, la gratitud para con las hermosas y distinguidas damis que el domingo último acudieron sócitas al Hipódromo Quito á la vez que á gozar de un momento de aristocrático placer á dar testimonio evidente de que, ellas también, hacen justicia á los desvelos de la empresa y participan del entusiasmo que reina hoy en nuestra sociedad por el sport más sensacional y bien aceptado de cuantos se conocen.

De verdad temíamos que el cielo no nos diera tiempo para la realización y desarrollo del más bien convalidado y numeroso de los programas de la temporada, más de lo que se temía, así, preparado estuvo para dar al traste son entusiasmos de los *challas* y *aguas* sus ímpetus ecuestres, ordenó dar la vuelta á las llaves de los desagaderos celestes tan luego como se hizo cargo de que muchas de

"Las mejores estrellas de su tachonado manto" habían descendido á los palcos del Hipódromo á dar, con su presencia, en tanto y realce á más popular y simpático de nuestros espectáculos. Ybata de *relinchos* galantes que sipor ese atajo tomamos, nuestra tipica pluma se difícil detenerse y olvidará el cumplimiento de sus propósitos hípicas ávida de rendir homenaje al ser más hermoso de cuantos han brotado del estúpido imagin del Rey de los reyes y Señor de los señores.

Sus cuartos, pero en callos de carretera, no requisados en las caballerías de la Imperial, formaban el lote de estremo. M kado, Polvorin y Hastings compusieron la tera de preferencia para los electos del DSB&MBUCHE, cotizándose el primero con tan marcado entusiasmo que casi no dejaba duda de que él sería el dueño de los laureles iniciales.

En disputada fue la victoria en los primeros momentos; el grupo fue bien organizado hasta los quinientos metros, desde donde el Hastings, con demorado, se hizo cargo de la punta y no la dejó hasta la meta, á pesar de los esfuerzos del Bucaré que demostró á las claras no merecer el desprecio con que se le había tratado en el momento de los remates.

78 1/2

Con parsimoniosa, compaz y regularidad del caballo por donde de los trabajos el enorme corse de... mampagos que más que un lote de caballos de carretera parecía un grupo de muchachos desertados de un pasco de campo del tuerzado de los Jesuitas. El más pequeño de la chusma (lífil) fugó del programa por no haberse encontrado joy key capaz de no arrastrar las patas una vez batido sobre el gigante de 1 metro 8. Sarcasmo y Lucibel, pretendidos de él, eran los dueños de la simpatía y aun que Picante y Simón tenían sus *piquines*, los del Veloz y el Abril cultivaban sus más hermosas ilusiones.

Disparáronse los niños con la energía y vigor propios de su edad, mas Luz bel y Sarcasmo dan su mal paso, se van á pique y dejan libre la trayectoria á Simpión, quien, sin grandes aparos, se adueña del triunfo en

87 1/2

Batiendo que se tenía pleno conocimiento de las aptitudes del Pim—Pon y de su seguro éxito, en la prueba de 1.050 metros, pues sólo así se explica el absoluto monopolio que su nombre hizo de todas las aficiones de los mejores catráticos, y tal como se esperaba fue el éxito; pues pocas veces se ha visto triunfo más fácil ni más descañado; el chiquito se vino á la rienda con diez metros de delantera y burlándose con irónica sonrisa del resto de sus pretensiosos competidores.

THE GUAYAQUIL AND QUITO RAILWAY COMPANY

EL FERROCARRIL EN TAMBILLO

A contar desde el Miércoles, 12 de Febrero, se observará el siguiente Itinerario, para los trenes de pasajeros, á saber:

Salen

de Tambillo los Lunes, Miércoles y Viernes á las ocho de la mañana, llegan el mismo día á Riobamba y salen para Durán el día siguiente á las 6,30 a. m.

Llegan

á Tambillo, de Riobamba, los Martes, Jueves y Sábados, y salen de Durán para Riobamba los Lunes, Miércoles y Viernes.

J. A. Cleveland,
GERENTE.
85—v. 30

BANCO del PICHINCHA

Compañía Anónima Capital \$ 600.000

JUNTA GENERAL EXTRAORDINARIA

SEGUNDA CONVOCATORIA

No habiéndose reunido la Junta General Extraordinaria convocada para el 5 del presente, por falta de quorum, convócase á los señores accionistas para el día *Viernes*, 14 del actual, para tratar del mismo asunto á las 7 p. m. en el local del Banco.

Siendo esta la segunda convocatoria, la Junta sesionará con cualquier número de accionistas que concurren, de conformidad con el inciso 2º del artículo 27 de los Estatutos. Quito, Febrero 6 de 1908.

M. Jijón Larrea,

Presidente del Directorio.

Febrero 6

Vinos chilenos legítimos

marcas "Santa Rita" y "Sobrecorvasi" vendo por mayor y menor á precios módicos en la tienda del señor Enrique Salgado y en mi casa situada en la Carrera Copotaxi N° 13. Teléfono N° 250.

Bernesto Moncayo.

Febrero 5

Mauricio de Wind

Tiene el honor de comunicar á su numerosa y elegante clientela que desde el Sábado 1º de Febrero quedará abierto su nuevo establecimiento

La Gran Peluquería Americana

arreglada con todos los últimos perfeccionamientos. Con sus nuevos instrumentos de asepsia y antiseptia, sus inmejorables obreros, su aseo, etc., etc., puede satisfacer el gusto más refinado y elegante.

Gran surtido de *perfumería* y *artículos para caballeros*. Calle del Correo, casa del señor Juan F. Freile. Quito Bnero 28 de 1908.

46—v. 30

Agua Mineral del Inca

Es la mejor agua mineral de las que hasta ahora se conocen, superior por sus cualidades á todas las que se importan del exterior y aún á las nacionales. El gran prestigio que en poco tiempo ha adquirido dentro y fuera de la República en gran consumo por las cualidades que posee, su esmorado envase y absoluta pureza, hacen que el Agua del Inca, sea la preferida del público. Próximamente se publicarán los análisis y certificados médicos de notabilidades científicas del Ecuador y el extranjero.

La "Inca Springs Company" para facilitar á sus favorecedores la adquisición de la famosa agua mineral, ha nombrado Agentes á los siguientes señores en los lugares que se indican:

Guayaquil y las provincias de la Costa	Sr. Luis A. Dillon
Riobamba.....	" Federico Martins
Ambato.....	" Nicolás Caniza
Latacunga.....	" Ines Pichincha
Quito y las provincias de Imbabura	" José Pompeyo Sánchez B.
y el Carchi.....	" José Pompeyo Sánchez B.

La Inca Springs Co. no vende el agua en los lugares expresados sino por medio de sus Agentes. Las personas que no quieren pedir á las capitales de provincia, pueden dirigirse á la fábrica situada en las inmediaciones de Latacunga y entenderse con el Gerente de la Empresa Sr. Alejandro Altuzar B.

PRECIO POR DECENA FUERA DE ENVASE.

En la fábrica.....	\$ 1
Quito y Ambato.....	" 2 20
Riobamba.....	" 2 30
Guayaquil y provincias de la Costa, incluyendo las poblaciones de Alausí y Huigra.....	" 2 40
Febrero 1º	63—v. 30

Banco del Pichincha

Compañía Anónima Capital \$ 600.000

SEÑORES ACCIONISTAS

Se pone en su conocimiento que el Directorio en sesión del primero de Febrero del presente año resolvió hacer dos llamamientos del cinco por ciento cada uno; debiendo consignarse el primero en el presente mes, y el segundo en el mes de Marzo próximo venidero.

M. Jijón Larrea,

Presidente del Directorio.

Miguel Paez,

Gerente, Secretario.

Febrero 4

70—v. 30

El Séptimo?... No falsificar el cigarrillo Progreso

FUME USTED LOS

cigarrillos de picadura y de hebra de la fábrica EL TRIUNFO Son Los

MEJORES

DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA? **PUES** pida usted la marca FULL SPEED de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Progreso."

HOTEL ROYAL COMPLETAMENTE RENOVADO

COMEDORES Y NUEVOS ESPACIOSOS

COCINERO EXTRANJERO VINOS Y LICORES IMPORTADOS DIRECTAMENTE

El único Hotel de primera clase en esta Capital

W. Harrison Mason, PROPIETARIO.

Quito 4 de Enero de 1908.

71—v. 1 año

Importante Prevencion

ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS EL PROGRESO

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir a sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR EL PROGRESO.



UN ALIMENTO PODEROSO.

EFICAZ PARATODAS LAS EDADES.

La Emulsión de Scott suministra no solamente la sustancia que el cuerpo necesita para crecer, sino también la que le es indispensable para reponer el desgaste diario de los tejidos y del cerebro. Es un alimento eminentemente digerible y asimilable que estimula el calor, la energía y la vitalidad, y es por consiguiente un benefactor de los convalecientes y ancianos y de toda persona debilitada.

Ella aporta al sistema abundancia de fósforo y hierro, no en la forma metálica que daña los dientes y entorpece las funciones del hígado, como sucede con los preparados ferruginosos, sino en la misma forma orgánica y natural como se encuentran estos elementos tan esenciales de la vida, en la sangre y en el cerebro. Cada dosis de Emulsión de Scott se incorpora directamente con la linfa de la sangre y va a reforzar los tejidos del cuerpo volviéndose parte de ellos mismos.

"Declaro que uso con frecuencia la legítima Emulsión de Scott con resultados excelentes. La Emulsión de Scott reuse en mi concepto condiciones medicinales y de preparación que NO ALCANZAN OTROS PREPARADOS SIMILARES, LOS QUE CON FRECUENCIA PERJUDICAN EL ORGANISMO DEL PACIENTE."

DR. IGNACIO B. PLASENCIA, Habana, Cuba.

SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York

82 1/5
Y viene la gran carrera de jinetes cabaleros (lleros) que se disputan airosos la victoria (singular); Se presentan en la pista valerosos, al (taneros) Probando ser en la lucha, los más nobles (bles los primeros) Y anhelando las miradas, de las hermanas (mosas sin par.) Y se lanzan, y combaten sin dar tregua ni reposo

Al acicate feroz; Allí van, en indecisa lucha tenaz, en furioso Batallar invencible y veloz. Mas el noble, el recio, el dueño de [todas] hazañas El llamado por su brio, el vijejo de la [montaña]

El anciano general Alza su testuz altivo marca el paso y [en grandiosa] Victoria llega á la meta consagrándola [una ruidosa] Ovasión universal. No sólo para el caballo, que sí para el (caballero) Los gritos de aplauso son: Muy bien, que en combate fiero Probstéis ser altanero. Hijo de una gran Nación.

Dewet 83 segundos En la quinta prueba [toda alzada] Canario y Piloto figuraron á la cabeza de la designación de preferencia, siguiendo, luego, Japonés y Orelia y cotizándose en bajos puntos Beduino y Torpedo.

Desde el primer momento la lucha se estableció entre los dos preferidos, sosteniendo Canario sus cinco metros de ventaja, con un vigor digno de aplauso y haciendo esfuerzos descomulgados Piloto por arrebatarse la victoria, lo que lo consiguió ya en el placé y por obra de una entrada á puro castigo.

1 17 45 El antiguo Delia, el tan ponderado Mourat, el afamadísimo Solitario dió á mucha gente un chasco fenomenal, pues declaró indisputable en la sexta prueba, resultó algo así como las polainas de Bnoc (ó Elías) sin embargo de su buen estado de preparación. Los pretenciosos dueños del Alegre ó sea los alegres dueños del Pretencioso fueron los beneficiados, pues el Vatatazo de su producto (hoy productivo) dióles á la par que complacencia, muchos gritos y una bolsa repleta de... centavos (Pero Pedro!)

1 14 25 Interesante y entusiasta fue el trabajo de cotización en la de velocidad para toda clase de caballos. El lote lo formaban nueve sujetos de toda edad, sexo (el Febus es yegua y Djali macho) y condición, figurando allí gente como Dewet y Orelia, junto á Arietes y Vándalos, Mignones y Palitos.

Mignon y Dewet, Palito y Orelia componían el cuarteto de preferencia y con sus nombres se trabajó fuerte en las oficinas y hasta se arreglaron sendas apuestas particulares, nosotros creíamos que la lucha se sostendría entre Mignón y Palito y á sus buenas patas confiamos nuestro último resto, mas como esos niños se hecharon... los cuatros, mis dineros y los de muchos dióles fueron como las palomas de Herodes... que volaron.

El Febus tuvo á bien deshacerse de su guete en la curva de los árboles y en la del Escudador cayó Palito, se desorganizó el tren, se abajotaron los que iban delante, y el Dewet con su calma y prudencia proverbial (cosas de la edad) aprovechó el susto de los otros y tomando el puntero consiguió una nueva victoria entre gritos de aplauso y... fuertes gotas de agua, preludios del chubasco.

Como el cielo cumpliera su compromiso con el empresario por haberse concluido la séptima prueba y además hubiera hecho lujo de galantería con las damas sosteniendo sus deseos de beber agua (el cielo no las damas) hasta ese rató, creyó oportuno desahogarse y paf... Los coches parados delante de las respectivas agencias y la gente en el hipódromo riendo llover y informándose de los bajísimos precios de la cantina y del magnífico servicio de los... excusados.

Supé, porque me contaron Que yo no he visto siquiera Que de nuevo remataron Y entre lluvia se lanzaron a una ondícula carrera.

Y también me lo dijeron, Cosa nada original, Que de nuevo recibieron La lección que merecieron De la Lady del Royal. Y después? unos que se van, otros que se quedan, muchos que esperan y el vermout con cognac y el Whiskey

que braman. Allí, sólo, meditando, cabibajo, veo un sujeto que hace cuarentas, y al volver el rostro le oigo exclamar complacido *doce mil sueros hoy!* corrección en todo! ningún reclamo! ya resucitó el Rosero luego al último! Oh mi bñitó tiro alcantro. Vamos Jorgitito. Hasta el domingo.

Retieso.

A las personas que padecen de depresión nerviosa, á los neurasténicos, á los fatigados por excesos cualesquiera, recomendamos el uso de la verdadera NEUROSINE PRUNIER, este maravilloso reconstituyente del sistema nervioso. La NEUROSINE PRUNIER, cuyo uso puede continuarse indefinidamente sin inconveniente alguno, véndese en todas las farmacias.

SOCIALES

Defunción:

En Guayaquil ha fallecido de fiebre, el señor Segundo M. Rivera, distinguido estudiante de jurisprudencia de la Universidad Central, que fue á fines del año pasado á ese puerto á dar sus grados, con motivo de hallarse todavía cerrada dicha Universidad.

El señor Rivera era de Amato y fué muy apreciado por su inteligencia, aplicación, carácter sumamente modesto y moralidad intachable.

Sentimos la prematura desaparición de este joven que habría honrado á la patria; y enviamos á su atribulada familia nuestro más sincero pésame.

Matrimonio:

Ayer, á las cuatro y media de la tarde, contrao matrimonio eclesiástico el señor Enrique Laso Chiriboga con la señorita Mercedes Freire.

Bendijo la ceremonia el ilustrísimo señor doctor don Federico González Suárez. Felicitamos á la nueva pareja.

PRISIONEROS

Vendo ó arriendo una muy buena casa, acabada de construir, sita en la carrera Rocafuerte número 14. Esta propiedad ofrece las mejores comodidades para dos ó tres familias; está situada en la calle principal de la Loma grande. La persona que desee puede entenderse con el suscrito. Miguel Muñoz G. Febrero 11 95—v. 30

EL FEBROCARRIL EN TAMBILLO

Se vende el magnífico y extenso fundo "El Oro" ubicado en la parroquia de Amambala. La persona que interese puede tratar con la familia Cruz, que vive en la casa del señor Juan José Narváez, carrera García Moreno, frente á la casa del señor Ciro Mosquera. Febrero 11 97—v. 15

ATENCIÓN

La única, legítima y sin rival chicha de cebadas, que se encuentra en esta plaza, es la que elabora en su fábrica, situada en la carrera "Nueve de Octubre", plaza de la Victoria, el señor José Espinosa. Se distingue por su sabor, pureza y laxo empaquetado con que se trata para su conservación. Recomendamos al público bebido tan saludable. Febrero 7 96—v. 6

Rafael M. Sánchez

compra Bonos y liquidaciones.

Plaza Surca, carrera de Guayaquil, casa N° 174. Quito, Enero 15 de 1908. 23—v. 30

Eloy del Pozo, abogado. Carrera Flores. Despacho de 8 á 10 a. m. y de 3 á 5 p. m. Quito, Enero 9. 30 v.

Antonio Ugullas, abogado. Carrera Lcya N° 64. Despacho de 7 á 10 a. m. y de 12 á 3 p. m. Quito, Enero 9. 30 v.

Gabriel Baca M., abogado. Carrera Juan N. 18. Quito, Enero 9. 30 v.

Pedro P. Jijón, abogado. Estudio frente á las Escriturales, casa que fue de la Srta. Los Echarri. Horas del despacho de 8 á 11 a. m. y de 1 á 4 p. m. Quito, Enero 9. 30 v.

CRONICA

Teatro Suere.—Esta noche sube á la escena "El rey de Lucerna," á beneficio de la señora Carlota Millanes. Desde muy por la mañana de hoy se habían agotado las localidades, y sabemos que hay una lista grande de familias que han solicitado la preferencia en los palcos que no fueron aceptados.

Quiere, pues, decir que esta noche se vendrá abajo el teatro, que va á resultar estrecho para dar cabida al público que tiene avido de asistir al beneficio de la primera triple.

Rigo hace.—El director de estudios ha pasado hoy la siguiente circular á todos los tenientes políticos de la provincia:

"Para poder hacer las inscripciones de los establecimientos de instrucción primaria, existentes en esta provincia, sírvase usted dar razón precisa acerca del número de escuelas municipales y libres.—Con distinción entre unas y otras que hubieren dentro de los límites territoriales de su jurisdicción.—Dios y libertad.—N. R. Vega."

Que no oigan.—Varios vecinos de la carrera Venezuela, se quejan de los escándalos que continuamente se ocasionan en la cantina del café "Americano", motivado por la visita de los menores de edad, que van al billar y á otras clases de juego.

Traslado á la policía.

De buen lado.—El consejo superior de instrucción pública, ha resuelto crear cinco becas, más en la escuela de bellas Artes, á favor de algunos niños verdaderamente pobres y de sobresaliente aptitud.

Buen hallazgo.—En una de las tiendas de la carrera Morales, Santa Rosa, ha sido encontrado un fútil masculino, sistema moderno, número 75, con su respectiva dotación de tiros.

Arreguado al indígena dueño de la tienda en donde se encontró este rifle, dijo, que uno de los jóvenes revolucionarios, que iban á marchar á "Chichi" le dejó encargado; pero, sin duda, como no le dieron dinero al citado joven, desistió éste de su propósito y no quiso ni siquiera recoger el cargador, dejando, por consiguiente, esta arma, donde ya el nombrado indígena. Cruz, la ha desde hace algunos días remitido la sociedad "Brethren" en junta general el día viernes último, ha resuelto cambiar el nombre que hasta aquí llevaba este centro social y ponerle el de "Academia musical ecuatoriana."

Aplaudimos la idea de estos jóvenes y les deseamos felicidad y adelanto en el arte de Mozart.

Va de nuevo.—Ha sido sorprendida en la casa de la señora Amelia Sánchez, una mujer llamada Dolores Cruz, la que desde hace algún tiempo había sabido sustraerse varias especies de propiedad de esta señora, aprovechando que salía á la calle, dejando la casa al cuidado de la Cruz.

Lo sabemos.—Varias personas se han acercado á la oficina de pesquisas, á manifestar que en la gallera, se cometen muchísimos fraudes y otros abusos por falta de autoridad que vigile ese juego. En tal virtud y para saber lo que haya de cierto en el asunto, se ha ordenado que todos los días de Cruz, vaya un comisionado de policía á impedir dichos desórdenes y abusos.

Que se compaga.—Llamamos la atención de la municipalidad acerca de la calle que conduce á los talleres salesianos, por lo pésimo de sus condiciones. Se han construido ya algunas casas, y hasta ahora no vemos que el municipio haya dictado alguna orden para que se arregle el empedrado de la calle, vaya un comisionado de policía á impedir dichos desórdenes y abusos.

Peor que la peste bubónica.—La superior del colegio de la Providencia de esta capital, ha ordenado á la del colegio de la Inmaculada de Guayaquil que salga al interior lo más pronto posible para evitar ser víctima de la fiebre amarilla que tantos estragos está ocasionando en ese puerto; pues en el lapso de quince días, han precedido ya dos religiosos de ese colegio.

Que se capture.—Se sabe que en el barrio de la Tola existe un hombre en el último grado de elefancia y que aún le faltan algunos miembros del cuerpo, motivo por el cual sale á la calle sólo los domingos y días de su mejor suerte, á fin de no ser conocido. Ya lo sabe la policía.

Terrenos baldíos.—Ante la gobernación de la provincia de Esmeraldas, ha denunciado el señor Aniceto González un lote de terrenos baldíos de dieciséis hectáreas de extensión, sitas

